



SESIÓN PLENARIA

3. Debate y votación de la moción N.º 122, subsiguiente a la interpelación N.º 11L/4100-0225, relativa a situación de la obra de rehabilitación del centro de salud de Reinoso, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. 11L/4200-0122]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto tercero del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la moción número 122, subsiguiente a la interpelación número 225, relativa a situación de la obra de rehabilitación del centro de salud de Reinoso, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para su defensa, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Presidenta, buenos días de nuevo.

Hoy traemos una moción subsiguiente a la interpelación presentada la semana pasada, la que preguntábamos por el estado de las obras del centro de salud de Reinoso, situación que preocupa, que preocupa a diario a los vecinos de esa comarca señor consejero. Espero que después de escuchar las explicaciones del Sr. Pascual, esta moción cuente con el apoyo del conjunto de la Cámara, porque incluidos los diputados del Partido Popular y se sumen a lo que en otras 2 veces, pues ya afirmamos y dijimos que si el resto de diputados de esta Cámara los del Grupo Regionalista, el grupo VOX y el PSOE.

En concreto se trajo esto, como ya dije la otra vez, el 28 de octubre, punto cuarto y ahí decíamos que estuviera operativo el centro de salud de Reinoso en abril del 26. Lo mismo lo volvimos a traer como una PNL, la anterior fue una moción subsiguiente del Grupo Regionalista, como una PNL después del Grupo Socialista, el 25 de noviembre se volvió a aprobar lo mismo, y ahí estamos, y ahí ya poníamos que se abre lo antes posible.

¿Y ahora qué le pedimos? Pues le pedimos que lo que el señor consejero ha tenido a bien venir aquí a explicar la semana pasada, se lo explique a los ciudadanos, a la corporación de Reinoso no hace falta que vaya a ver, puede ir el gerente de atención primaria, puede ir el gerente del Servicio Cántabro de Salud, pero es que hace 3 meses que le han hecho una moción solicitando el cronograma de cómo iba el centro de salud y no se lo han contestado. ¿Tan difícil es o es que no quiere exponerse no sea que no le no le crea, como nos pasa aquí porque le traemos lo mismo varias veces, porque no nos creemos lo que nos cuentan?

Lo segundo que le pedimos es que realicen las obras necesarias en el centro de salud y se encuentre operativo en el segundo semestre de 2026. Fíjese si somos generosos, señor consejero, el consejero decía que entre mayo y junio del 26 estaría operativo, nosotros, mira, estamos contentos, nos damos con un canto en los dientes si los profesionales pueden empezar a trabajar en el segundo semestre de 2026.

Y somos generosos en esto, porque nuestro objetivo no es ponerles en evidencia que se ponen todos los días y ahora le explicaré porqué y también a usted, Sr. Vargas, porque viene aquí sin documentación y cuentan mentiras, igual que el señor consejero el otro día, cuentan mentiras y esto es muy grave decir mentiras en el Parlamento.

Mire, aquí tengo el acta, se las voy a explicar, señor consejero, tengo el acta de lo que usted dijo, pues tenemos claro que lo importante es que salga y por eso no decimos que se haga entre mayo y junio, dijimos segundo semestre del 26. Miren, el señor consejero nos dijo el otro día que las obras iban bien, ya le digo que todo el tema de las obras en ustedes parece que se le atragantan, decía hoy que se iban a perder en marcha la protonterapia, ya es hora, ojalá ojalá porque lo de la residencia Cantabria y la protonterapia, es una cosa que va a tran tran.

Pero, mire, le voy a poner ejemplos, le tengo aquí mire, plataforma de licitaciones, el 1 de julio estaba presentada la licitación para todos los proyectos del Plan PIREP, todos, 6 había, 769.000 euros en el presupuesto de la..., no la licitación de la obra, de la redacción del proyecto de obra, la seguridad y salud y la dirección de obra.

¡Qué casualidad, Sr. Vargas! Miren, aquí 760.000 cosas que ha podido hacer el mismo 6 lotes, 1 para cada centro de salud ¿se acuerda usted cuando hablábamos del programado y del urgente, que había 2 lotes para conciertos mucho más millonarios? Porque la ley de conciertos, lo que nos dice es que hay que notificar todo lo que se pueda, igual es mejor tener un único interlocutor, un director de obra, no, aquí va a haber 6. ¿Se acuerdan que ustedes hacen muy bien los pliegos? Pues mire, cuando hacen los pliegos, ustedes aplican lo que dice la ley. Se lo digo porque ya tuvimos un debate de esto.



Y ustedes, que son buenos buenísimos haciendo pliegos, buenos buenísimos, nos lo dicen todos los días. Pues mire, de esos 6 ha habido 2 que se han quedado descubiertos, estamos hablando de valores de 100.000 euros, que buenos son ustedes haciendo los pliegos para la licitación, 2 descubiertos, y los demás, pues ha habido algunos que se les lleva unas constructoras, unos grupos de arquitectos y otros, todos son diferentes aquí les tengo, se lo puedo enseñar, está toda la documentación.

Pues mire, ustedes publican esto el 1 de julio ¿y sabe cuándo se firma el contrato de la que va a hacer el hospital de Reinosa, que es el lote, vamos el hospital, el centro de salud de Reinosa que es el lote? Se firma el 31, bueno se publica el 31 de diciembre de 2024, se firmó el 27; es decir, han tardado 6 meses desde que se licita hasta que se firma el contrato.

A partir de aquí tienen 4 meses para entregar el proyecto de construcción, que como dijo el consejero el otro día, hay que revisarlo, hay que matizarlo, y después se hacen los pliegos, se hacen los pliegos para la licitación de la obra, licitación de la obra, que todavía no están. Para eso tienen que pasar por el informe jurídico que todavía no le tienen igual le tienen, o sea, si hemos tardado 6 meses para esto, que son 100.000 euros, cuando tenga que hacer el de la construcción, que son 2,9, pues como mínimo tardara seis meses.

Es decir, estamos hablando de que, si lo sacan ahora, tendrán la adjudicación a finales de este año, como muy pronto y a partir de ahí como mínimo, 5 meses de construcción. Es decir, es que antes de junio de 2026 no puede estar, es imposible al ritmo que ustedes van, pero es imposible, porque qué van lentos, porque dicen que hacer las cosas y no las hacen, van lentos. Esa es la situación.

Pero le voy a poner el ejemplo es, decía el consejero que hay que tener valor de venir a decir lo que dice el consejero, hay que tener valor mentir públicamente en el Parlamento. Pero claro, hoy viene usted, además a alardear de nada porque se atreve a decir que licitó el plan INVEAT, pero si no lo hizo, lo hizo el ministerio, ustedes vinieron las empresas a instar a unas máquinas que licitó el ministerio, pero como viene a decir que licitaron ustedes que hicieron ustedes obras; ni una obra.

Y el turno de réplica lo volvió usted a repetir, ni una obra, cómo que ni una obra, cómo que ni una obra, mire, si no sabe lo estudia o lo mira. Mire, aquí le traigo todas las licitaciones, le pongo ejemplos, mire, están publicadas. Licitación la licitación de las salas del TAC de la resonancia, el servicio de rayos del hospital universitario, 4.900.000 euros, cuatro millones y medio fue esto y se adjudicó esto fue en noviembre del 22 y se adjudicó en abril del 29.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Le recuerdo, Sr. Pesquera que estamos hablando del centro de salud de Reinosa.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Sí, sí, claro que es el objeto, de Reinosa, pero estamos diciendo esto es una subsiguiente a lo que dijo el señor consejero.

Tiene 2 millones y medio a un lado, la demo dinámica de 500.000 euros, aquí tiene la licitación y adjudicación; todas en abril. El quirófano híbrido, 800.000 euros en noviembre se hicieron, en abril estaban adjudicadas y se hicieron lo más rápido posible, la mayor parte se terminaba antes de septiembre, salvo el quirófano híbrido, que lo inauguraron ustedes, que fue la última, se dio una vuelta entera al hospital, con ciudadanos trabajando, con pacientes allí todo igual y se pudo hacer porque había gente que estaba encima y se hacía, porque era una prioridad, no como ustedes, que es que los técnicos son los mismos lo que pasa que hay que poner ganas, hay que estar encima.

Y no nos cuenten mentiras señor consejero, lo ha dicho usted públicamente aquí tiene las obras, las puede ver Sr. Vargas, cuando vengán miren a ver lo que se licita y miren qué situación está.

Por eso, señorías, les decimos que lo importante es que se haga, lo importante es que salga adelante esto y que a ver si es posible licitar lo antes posible esta obra, porque está en la asesoría jurídica, como no lo muevan antes del verano, pues seguiremos retrasando, y eso es lo que le pedimos, eso es lo que pedimos, que apoyen nuestra moción, porque el objetivo es que en el segundo semestre esté en marcha ese centro de salud, esté en marcha licitado y funcionando, porque es que incluso cuando ustedes adjudican y licitan ustedes, como ha sido lo de la protonterapia que le recuerdo que se licitó y se adjudicó en septiembre, mira en que fechas estamos y dice que hoy empiezan las obras, pues cuenten los meses que llevan.

Como vamos con esto para todo, y este es su currículum, pues no puede decir que las cosas se están haciendo bien.

Esperemos que contemos también con su apoyo, porque no estamos saltando y diciendo nada que no haya dicho el consejero, es más, estamos diciendo lo que usted dice, no lo va a hacer ahora, sí lo dice y lo hace le felicitaré públicamente, porque no va a tener meses siguiendo los trámites administrativos para tenerlo en junio, como muy pronto ya le digo, estará en el segundo semestre del próximo.

Muchísimas gracias.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para la fijación de posiciones, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Pérez Salazar.

LA SRA. PÉREZ SALAZAR: Gracias, señora presidenta. Señorías.

Este turno en el que vamos a fijar la posición de nuestro grupo político a la moción subsiguiente a la interpelación del Partido Socialista de la semana pasada, relativa a la rehabilitación del centro de salud de Reinosa.

Anticipo que nuestro voto será favorable a la misma. Sin embargo, quiero dejar claro que este apoyo no supone un aval gestión pretérita del Partido Socialista, ni tampoco un cheque en blanco al actual Ejecutivo del Partido Popular. Valga como muestra lo acaecido el pasado septiembre en el mencionado ambulatorio, cuando colapsó el techo. Un suceso que no es debido a un hecho fortuito, sino que ocurre tras años de filtraciones, grietas y faltos, falsos techos apuntalados, y que no es sino el de ejemplo de la dejadez de la gestión socialista en la Consejería de Salud en las dos anteriores legislaturas.

Desde entonces, 11.000 vecinos de Campoo se han visto obligados a desplazarse al hospital Tres Mares o, en algunos casos a Valdecilla. Esa situación vulnera el principio de igualdad entre españoles que el programa de VOX sitúa como eje de toda política pública, porque, señorías, los cántabros de Reinosa tienen los mismos derechos que los vecinos de Santander y Torrelavega.

El Partido Socialista gobernó Sanidad durante ocho años, en 2021, redactaron un Plan PIREP de 932.000 euros para cambiar ventanas y fachadas, pero ni una línea sobre la estructura importante, ni una cata de hormigón, ni un estudio que alertara al estado de las viguetas, etcétera, etcétera. El resultado, parcheo estético, propaganda electoral y un edificio que literalmente se viene abajo.

Por si fuera poco, en 2023, el Servicio Cántabro de Salud devolvió 240.000 euros de aquel PIREP por no haber certificado a tiempo ni la mitad de la obra. En fin, también, señores socialistas, eso también se puede considerar despilfarro.

Pero, pero esta vez, Sr. Pesquera, ha sido mucho más prudente y ya el plan, el plazo ya es el segundo semestre de 2026, creo que razonable, Sr. Pesquera.

Dicho esto, sería irresponsable quedarnos en la arqueología del reproche; algo que será justo recordarles, señoras, señores socialistas, hasta el fin de esta legislatura.

Señor consejero, también seguimos sin ver a licitación el expediente duerme en asesoría jurídica desde abril. Resulta inaceptable que la adjudicación se posponga a otoño, cuando la moción aprobada, en octubre del 24 fijada abril del 26 como fecha límite de apertura.

Con este ritmo lo decía acertadamente la interpelación debatida, ni con milagros, entraremos en plazo, aunque rezar ayuda, también se lo aseguro yo.

En fin, esa transparencia operativa coincide plenamente con la línea 180 de nuestro programa sobre desburocratización y control de la ejecución. Además, responde al principio de prioridad nacional medida 121. En Cantabria, primero se atiende a los cántabros. Primero se garantiza que un anciano de Proaño pueda hacerse una radiografía sin cruzar el puerto de Pozazal.

La realidad de Reinosa es el reflejo de lo que ocurre cuando la sanidad se convierte en un feudo partidista. 17 consejerías, 17 pliegos tipo, 17 software con problemas de compatibilidad. Resultado: falta de mantenimiento preventivo, imposibilidad de amortizar equipos y hospitales de primera frente ambulatorios de tercera.

Señorías, VOX; vota sí por responsabilidad y por coherencia con estos principios, porque la igualdad entre españoles incluye el derecho a recibir atención sanitaria digna en Reinosa, porque la transparencia es la mejor vacuna contra el despilfarro y la negligencia, y porque la política debe servir para resolver problemas de los ciudadanos, no para perpetuar guerras de siglas.

Termino; a los vecinos de Reinosa les aseguramos que VOX estará vigilante, ni un día más de cierre del centro de salud por culpa de incompetencia, ni un euro más, destinado a ventana, a ventanales de diseño mientras los techos se caen. La salud es un derecho, un derecho, el derroche, un delito moral. Por todo ello, apoyaremos la moción y exigiremos los resultados.

Muchas gracias, señorías, como siempre, por los cántabros por Cantabria y por España.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.



Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra la Sra. Fernández.

LA SRA. FERNÁNDEZ VIAÑA: Pues muchas gracias de nuevo, señora presidenta.

Pues volvemos a hablar de, de Campoo, de una comarca que, a lo largo de este tiempo, pues no van bien las cosas allí en sanidad. Habrá cuestiones que ya no iban bien, pero lo que es evidente es que ahora las cosas van peor.

Bueno, haciendo una cronología de los, de los, de los hechos se demuestra que no ha habido planificación y que el Gobierno, desde que se cayó el techo el centro de salud, pues ha ido dando bandazos sin justificación, y, lo que es peor, se han dado promesas y compromisos desde el Gobierno, pues que han confundido a los vecinos de Campoo y que, sin duda, a día de hoy no se han cumplido.

El pasado 21 de octubre el consejero se comprometió en esta tribuna que, a través de un contrato menor, se realizarían obras de adecuación del hospital para que pudieran ubicarse allí las consultas de fisioterapia y odontología, con un contrato menor, y que estaría operativo para diciembre del año 24. Y eso es un primer incumplimiento, porque a día de hoy es verdad que hay una consulta de fisioterapia, que está por las tardes, que no es capaz de, digamos, de responder a toda la demanda que había, pero es verdad que sigue sin haber dentista para los campurrianos, ¿no?

Bien, porque a día de hoy todavía no sabemos si han finalizado esas obras como digo

Recordemos que ahora los vecinos se tienen que desplazar al hospital para las consultas ordinarias. Decía el otro día el consejero, pues que también era mejor, porque venían de Espinilla y que podían aparcar. Bueno, pues hay muchos vecinos de Reinosa que tienen que ir todas las semanas a curas, que tienen que ir al Sintrom y que viven en el barrio Rivero, que hay 2 kilómetros y que tienen que procurar que alguien les lleve; a mí me consta que hasta una concejala ha desplazado a algún vecino en alguna ocasión y pagar un taxi que como ya le digo, están ida y vuelta y puedo ascender a 7 euros. Total, que las cosas, pues no son tan sencillas.

El pasado 2 de diciembre a la presidenta en sede parlamentaria afirmó que a principios de año se iban a reabrir progresivamente las consultas de Reinosa. Pues otro incumplimiento, porque pasó primeros de año y no se ha reabierto ni la segunda planta ni nada de nada. Por cierto, poca transparencia en todo este asunto, consejero, no ha habido información a los vecinos de Campoo. Usted dice que habla con los profesionales y yo le creo, pero no ha habido información a los vecinos de Campoo, no se les ha dicho qué consulta, si van a estar allí, ni que planta se iba a abrir, y eso da pie también a que, bueno, pues haya dimes y diretes, a que se hable de que haya administrativas, que tienen que estar parte de la jornada en el hospital y otra parte en esas consultas que se iban a reabrir.

Bueno, pero eso nos dio esperanza. Cuando lo anunció la presidenta. Como digo era confuso, porque se hablaba de repartir al personal del hospital con el personal que iba a estar en el centro de salud y como decimos siempre faltó esa información.

El 28 de octubre este Parlamento aprobó una moción en las que los regionalistas, le pedíamos al consejero nada más y nada menos que lo que nos anunció unas semanas antes que el nuevo centro de salud de Campoo fuera una realidad en abril del 26. Es lo que nos dijo y lo que se aprobó por parte de todos, unanimidad absoluta. Un plazo que era sensato y que era acorde con la envergadura que tenía el proyecto, pero ahora un nuevo incumplimiento, porque se va a retrasar al segundo semestre del año 26.

Los regionalistas vamos a apoyar esta iniciativa, esta moción subsiguiente del Grupo Socialista y además en ella se dice exactamente lo que ha dicho el consejero en esta tribuna: realizar las obras necesarias para que el Centro de Salud esté operativo en el segundo semestre de 2026. Pero también se dice que se informe a la corporación, que se informe, sobre todo, porque no ha vuelto a subir el consejero de Reinosa, y nos dijo aquí en esta tribuna que iba a aprobó subir que cuando tendría la memoria, que cuando tendría el proyecto iba a subir a explicarlo. Entonces también le pedimos eso, que se acerque allí, que es mucho mejor que se eviten confusiones, que se eviten malos entendidos, que se eviten malos entendidos, que se evitan, desinformaciones, que se evitan bulos si el consejero de salud, o alguien de su equipo, igual no tiene que ser el consejero, pero si alguien de su equipo, el gerente de atención primaria, se acerca allí, explica esta memoria y nos dice exactamente en qué va a consistir.

Porque aquí al final se trata de obras que nosotros entendemos, aunque añaden en la cubierta, hemos estado viendo lo que han llevado al Ayuntamiento de Reinosa y dice que bueno, que van a intentar que para que pueda estar, que hay dos contratos, aproximadamente 47.000 euros cada uno, que se va a poderse realizar en este tiempo.

Pero luego es que falta el contrato gordo, en del centro de salud, ese compromiso que usted tiene con todos los campurrianos, que asciende a más de dos millones y que tampoco sabemos muy bien cómo lo va a poder hacer a la vez que va a poder ejecutar estas obras una vez que, como digo, se liciten se adjudiquen.



Por lo tanto, es importante que suban, que informe que, desde luego, desde la consejería, se haga ese esfuerzo y se les explique a los campurrianos, qué es lo que se va a hacer, en qué tiempos, en qué va a consistir la adecuación de la segunda planta de un centro de salud, cuánto se va a tardar en ello, cuándo se va a poner en servicio y en qué va a consistir pues la obra, la obra fundamental y la obra de gran envergadura, que es la puesta en marcha de ese centro de salud.

Muchas gracias. Apoyaremos su iniciativa.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario Popular tiene la palabra Sr. Vargas.

EL SR. VARGAS SAN EMETERIO: Gracias presidenta.

Señorías, buenos días de nuevo.

Miren Sra. Fernández, Sr. Pesquera, yo subo aquí informado. El problema de lo que digan las hemerotecas no es mi problema, es el suyo. Si no les gusta el problema es suyo. Y me parece bien Sr. Pesquera, que usted se empiece a informar ahora, que nos trae aquí haciendo alarde de que ya por fin conoce lo que es la plataforma de contratación del Estado,

¿qué tal?, ¿cómoda?, a mí me desagrada un poco trabajar con ella. Pero le digo esto porque parece que usted no la conocía, porque durante su gestión no solicitó absolutamente nada, no ejecutaban obras y viene precisamente a pedir que ahora se haga lo que ustedes no hacían.

Bien, de acuerdo, estamos de acuerdo, estamos de acuerdo, pero vamos avanzando, pero convendrá conmigo en que la forma de trabajar no es la misma, hacer que no hacer.

Bien, mire, es que alusión un poco por lo que han dicho. Yo no miento, insisto, les puede gustar o no les puede gustar por las hemerotecas están ahí. Los que cambian de opinión son ustedes. Nosotros mantenemos el mismo discurso desde el primer día, que hay que garantizar la cobertura sanitaria con las mejores instalaciones a todos los cántabros, vivan donde vivan, desde un extremo al otro extremo.

Y lo que me duele, me duele, ya no como diputado del Grupo Popular sino como cántabro, es que aquellas personas que han tenido su responsabilidad vienen a hablar de Reinosa y de su centro de salud, y todavía, en dos años, ni una sola vez se han dignado a pedir perdón. No han pedido perdón a los usuarios del centro de salud de Reinosa por dejar que se caía literalmente ese centro de salud, por mirar para otro lado, para someterle a un estado de abandono que se ha caído el techo abajo por falta de mantenimiento y por ni siquiera aprobar ningún proyecto de remodelación o rehabilitación, lo único que tenían para aprovechar una subvención europea, un proyecto PIREP que en nada resolvía los problemas que tiene ese centro de salud. Un lavado de cara a la eficiencia energética, estética, cosmética política, nada de solucionar los problemas. Y el techo se ha venido reiteradamente abajo por su responsabilidad y su abandono, y ahora hay un Gobierno serio, un Gobierno comprometido, y más allá de ese plan PIREP que ustedes vienen hablando, hablando, que es lo único, porque no había nada aprobado, no hay ninguna obra que ustedes dejaban en este centro de salud.

Ahora que hay un Gobierno que aprueba el mayor presupuesto, se lo vuelvo a decir Sr. Pesquera, al que usted votó en contra, pone 2 millones de euros del bolsillo de todos los cántabros, sin financiación europea, sin PIREP, 2 millones adicionales para resolver los problemas que realmente les preocupan y que habilitan o inhabilitan ese centro de salud para atender a los usuarios.

Sra. Fernández, usted sabe perfectamente que si no se ha reabierto parcialmente el centro de salud de Reinosa es porque no han pedido los profesionales y hasta el sindicato mayoritario Comisiones Obreras se ha congratulado por esa medida, que prefieren que se esté operativo cuando esté la totalidad de la obra ejecutada, y lo sabe perfectamente, y acusa que el Gobierno de incumplir. ¿Usted qué prefiere saltarse por encima de la voluntad de los profesionales, que van a trabajar día a día a atender a los usuarios allí? No, de verdad los criterios políticos son una cosa y los técnicos y los profesionales son otra. Para nosotros está claro cuáles son las prioridades las suyas ya las demostraron, y ahí están sentados donde están, por no atender las necesidades de los ciudadanos.

Aquí estamos hablando de cosas muy distintas. Estamos hablando de que quien pudo y no hizo exige que quien está haga, y les voy a dar un disgusto, vamos a votar a favor de su moción porque nos da, nos están pidiendo y precisamente eso que hagamos lo que ustedes no fueron capaces, pero ¿sabe cuál es la diferencia? ese cambio de Gobierno ha servido para que eso que no se podía hacer ahora se haga, y como había un Gobierno comprometido con sacar adelante las obras que necesitan los cántabros y que ustedes les han estado negando durante tanto y tanto tiempo, nosotros vamos a votar a favor, aunque sea decir que sí a lo que ha dicho el consejero, porque ustedes no introducen nada nuevo, insisto, no sé cuál es su criterio político, cuál es su proyecto de gestión sanitaria. No introducen nada nuevo y vamos a votar a favor, porque estamos comprometidos con ese centro de salud al que ustedes, insisto, abandonaron y a día de hoy no han venido a pedir perdón ni una sola vez a los campurrianos por esa desatención y ese abandono.



Ese compromiso, insisto, lo hemos puesto de manifiesto desde el Grupo Popular apoyando los presupuestos de la presidenta Buruaga, los mayores presupuestos por segunda vez consecutiva, en materia de sanidad para toda Cantabria, y que focaliza en las necesidades, y, sobre todo, lo que les decía anteriormente, Sr. Pesquera, disparar las inversiones, la ejecución de obras, para poner al día a todas esas infraestructuras sanitarias que ustedes tenían condenadas al fracaso, al desmantelamiento.

Le recordaba el consejero, y es que te viene tantas cosas a la cabeza, cuando usted aquí que es que no saben ni por cualquier. Le recordaba el consejero la semana pasada, cuando usted era consejero de sanidad, en qué, ¿en qué estado, perdón, se encontraba ese centro de salud?, ¿cómo estaban las cañerías?, ¿cómo salía el agua en ese centro de salud? Y usted viene ahora a meter prisa, que sí que nosotros se lo compramos, porque nosotros nos comprometemos con los compromisos que adquirimos, pero usted, usted no es nadie para exigir, es que usted no es nadie para exigir nada y mucho menos en el centro de salud de Reinosa. Ya no hablamos, que tampoco se atreve, a uno de Torrelavega, al centro de salud de Covadonga, que se directamente le precintaron y le cerraron, ahora que esas obras de estabilización ya se han realizado.

De verdad, vamos a votar a favor, por responsabilidad y por convicción, pero no porque ustedes nos pidan que hagamos aquello que no fueron capaces De verdad, de verdad, ¿tienen esa incongruencia para venir a pedir y, además con la máxima celeridad y el mayor nivel de exigencia aquello que no fueron ustedes capaces?, pues no. Lo vamos a hacer, y estoy seguro de que se va a cumplir. Insisto, no porque ustedes lo pidan, sino porque es justo y necesario, y la ciudadanía lo requiere y precisamente, como decía anteriormente, por convicción y no por obligación

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor diputado.

Para fijar definitivamente su posición, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Pesquera.

EL SR. PESQUERA CABEZAS: Señores del Partido Regionalista y de VOX, muchísimas gracias por su apoyo.

Señores del Partido Popular, se lo he dicho cuando he empezado mi exposición, esto no era para decir. Vamos a mayo o junio, como ha dicho el presidente, el consejero segundo semestre, porque si no sabemos que no van a hacerlo y vamos a ver si son capaces de llegar al segundo semestre, que es de lo que se trata.

Porque aquí ustedes funcionan cuando les traemos las cosas aquí y si no, no lo hacen, y por eso se lo he dicho desde el principio o espero que esta ustedes sí que se apunten al carro, porque le estaba, le he puesto los datos. Y que diga que no hacemos obras, pues no me haga como el consejero, que le he traído tres proyectos, uno de 490.000 euros, otro de cuatro millones y medio y otro de 800.000 euros que se licitaron, empezaron en noviembre del 22 se firmaron las adjudicaciones en marzo del 23 y en septiembre estaban terminados, salvo el último, que se ha terminado en la última fase, cuando ya no estábamos nosotros.

Esta es la realidad, no me diga que no se hacían obras y no le hablo de Laredo, que también fue lento, pero se hicieron. Es que, ¿dónde están las suyas?, vamos a ver, cuando empiezan que llevan dos años, dos años. Esto, vamos a ver si somos capaces de que para el segundo semestre esté. Le agradezco que al final este ahí. Dice, es que el PIREP, es que mire, mire, el PIREP es un proyecto de rehabilitación, lo dice las bases, es para poner ventanas, techos, también para arreglar las paredes, todo lo que es rehabilitación lo hice, rehabilitación, léase la memoria, léase la memoria, que no se haya leído, que viene aquí sin leerse la memoria que firmó su consejero, léase la memoria.

Otra cosa es que cuando uno se puede hacer una cosa, aparezcan otros problemas. Eso era para el 23. Si hubieran empezado ustedes con lo que le dejamos hecho en el 23, en septiembre del 24 no se hubiera caído, porque al haber picado una bobería se hubieran dado cuenta de que había un problema. Igual, luego hay que hacer un añadido, como pasa otras veces, que se empieza un proyecto con unas características y te das cuenta de que hay un fallo de estructura, porque los fallos de estructura se han demostrado cuando se ha caído o cuando alguien ha picado, ha hecho catas. Antes no sospechas que haya fallos de estructuras. ¿Que haya que rehabilitar y mejorar?, sin duda alguna, por eso se metió ese proyecto, ese centro de salud ahí. Ese y otros cuatro. Por cierto, los otros cuatro tampoco se ha hecho nada, va al mismo ritmo, porque es su ritmo para sacar las obras.

Por eso miren, les agradezco que, porque no hemos hecho para que haya unanimidad, porque el objetivo, se lo he dicho desde el principio, el objetivo no es quién se cuelga la medalla, el objetivo es que los ciudadanos de Reinosa tengan operativo lo antes posible ese centro de salud. Y ya le auguro, señor consejero, es que como en el segundo semestre del 2026 no esté operativo, estaremos aquí dándole la matraca porque usted ha dicho que esté, este partido se compromete.

Ahora va firmar a favor, a ver si hace como en otras que firman a favor y luego no se hace, si es que se está enclavado, ustedes son los escuché yo porque ya le digo yo que no van a ser capaces de en el segundo semestre de tenerlo, como pasó con la OPE, como pasó con el concurso de traslados, porque siempre dicen, dicen, pero al final, mal, arrastras y tarde.



Muchísimas gracias a todos por apoyar esta moción.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Vamos a proceder a la votación de la moción número 122.

¿Votos a favor de la misma?

EL SR. BLANCO TORCAL: Treinta y cinco votos a favor.

Por lo tanto, se aprueba la moción 122 por treinta y cinco votos a favor.